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I 100 colori d’un “grazie” Fragole e tartufo

Domenica 20 novembre la navata
centrale della Parrocchiale dello
Spirito Santo si è riempita nuova-
mente dei profumi e colori delle
nostre colline. I Coltivatori som-
marivesi hanno infatti voluto
riprendere, dopo due anni di

“buio”, la tradizione della “Festa
del Ringraziamento”. Quei “frutti
della nostra terra” ci erano mancati
e sono tornati ad essere non solo
segno di festa e di speranza, ma
anche, come si dice oggi, di resi-
lienza, cioè di resistenza alle diffi-

coltà, ai problemi, alle
paure del tempo presente,
come ha sottolineato don
Gianni, ringraziando i
coltivatori per la loro
tenacia e per il loro attac-
camento alla terra e alle
nostre radici. Le uniche
che ci possono salvare in
un futuro al momento
non molto roseo, ma che
quei colori e quei profu-
mi, che ogni anno rina-
scono e si rinnovano,
sicuramente addolciscono
e rendono meno oscuro.

Fragola in Fiera! Domenica 9 ottobre quattro coltivatori sommarivesi, in
rappresentanza di tutti gli altri che continuano a lavorare e produrre le
fragole sulle nostre colline, hanno partecipato in piazza Duomo ad Alba
al “Laboratorio della Biodiversità – Territorio e produzioni tipiche a
confronto”, organizzato in occasione di Albaromatica, uno degli eventi
della Fiera Internazionale del Tartufo riservato alle eccellenze del terri-
torio (protagonisti dei vari laboratori, oltre alle fragole di Sommariva
Perno, sono stati l'aglio di Caraglio, la patata Piatlin-a, la Pera Mader-
nassa e il porro di Cervere). Angela Nervo, presidente della Coldiretti
sommarivese, Franca Anselmo, Laura Rosso e Giuseppe Bellino, con
grande spigliatezza, hanno parlato delle fragole di Sommariva Perno,
della loro storia, del perché sono così buone e “diverse”, di come si pro-
ducono, dove si possono comprare, di come si possono usare. A sottoli-
neare la rilevanza all'evento erano presenti il sindaco Walter Cornero, il
vicesindaco Stefano Rosso e il delegato al turismo, Massimo Bertolus-
so. Ad aprire ed arricchire la presentazione, un bel video, opera di Gio-
vanni Nervo con la consulenza di Andrea Cane, il quale ha consentito di
ripercorrere, in 5 minuti di immagini di ieri e di oggi, tutta la storia della
“regina rossa” delle nostre colline. La degustazione finale di marmellata
e di nettare di fragole ha non solo deliziato, ma colpito positivamente il
bel gruppo di presenti, molto attenti e curiosi di saperne di più su un'ec-
cellenza che il territorio possiede e che momenti come quello vissuto ad
Alba contribuiscono senza dubbio a valorizzare.

Giovani atleti nel verde

Ragazzi sommarivesi in evidenza
in questa stagione agonistica che
si sta concludendo. Ottimi risultati
hanno infatti ottenuto tre giovani
atleti di Sommariva Perno in forza
all'Atletica Pocapaglia.
Lavinia Bertero, 15 anni, si è
distinta nella marcia, conquistan-

do un argento ai campionati regio-
nali Cadette nella tre chilometri di
marcia. E' stata inoltre convocata
due volte nella rappresentativa
regionale di marcia che ha parte-
cipato a Grottammare al “Trofeo
delle Regioni” (in pratica il cam-
pionato italiano per regioni) ed al
trofeo di Finale Ligure.
Lavinia è stata imitata nella spe-
cialità del tacco-punta dal fratello
Lorenzo, 12 anni, che ha ottenuto
il bronzo ai regionali nella due
chilometri di marcia nella catego-
ria “ragazzi”.
Medaglia di bronzo nel salto in
lungo, sempre ai regionali, per
Michele Favole, 12 anni anche
lui, sempre nella categoria “ragaz-
zi” con il personale di metri 4,29.
Complimenti ai nostri giovanissi-
mi atleti, che gareggiano in sport
dalle nostre parti non certo di
vetrina e quindi spesso “dimenti-
cati”, ma che richiedono impegno,
energia, voglia di cimentarsi e
meritano quindi un doppio
applauso.

Carlo Tibaldi

L'hanno pensa-
ta Franca
Anselmo e
Laura Rosso.
Presentata nel
corso della
serata dedicata
al libro che
racconta la sto-
ria delle frago-
le di Sommari-
va Perno, l'han-
no poi esposta
ufficialmente
per la prima
volta sulla ban-
carella al mer-
catino di Natale. Si tratta di una elegante scatola quadrata che contiene un
vasetto di marmellata di fragole e un delizioso nettare, sempre di fragole.
Niente di particolare, a qualcuno verrebbe da dire. E invece è molto parti-
colare, perché è il tentativo semplice e serio di offrire qualcosa di “nostro”
ai tanti visitatori che ogni anno, senza che ne accorgiamo, attraversano le
nostre strade e visitano il nostro centro storico. Oggi a riempirla sono la
marmellata e il nettare di fragole, domani possono essere altri prodotti
sempre “nostri” (nocciole, crostate...). La scatola di Franca e Laura è per-
ciò un piccolo, ma significativo passo per far conoscere e apprezzare
Sommariva Perno. Grazie anche a quello slogan (I love Sommariva
Perno) che, giocando sulla immagine fragola/cuore/amore, può diventare
un brand vincente per il nostro futuro.

La scatola dei sapori

Beppe, Angela, Laura e Franca prima del laboratorio del gusto ad Alba

Lorenzo, Michele e Lavinia

La scatola con le delizie a
base di fragole e il bel logo

La navata nuovamente riempita dei colori
della nostra terra

I responsabili della Coldiretti con don Gianni e le autorità al termine della Messa
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Disagi, ma per un paese più sicuro Roero Verde
compie 35 anni

Scavi profondi in via Roma
(lo dice la scala).

Sono terminati a fine settembre i lavori di regimazio-
ne delle acque bianche che hanno interessato il tratto
di Provinciale da prima dell'incrocio con via dei Giar-
dini fino all'Annunziata e il restyling completo della
curva di via Roma, con il rifacimento della pavimen-
tazione, la creazione di un parapetto a protezione dei
pedoni, la sostituzione della cancellata sul lato oppo-
sto della strada con un guardrail più basso per consen-
tire una migliore visuale a chi si immette sulla Provin-
ciale provenendo dalla Ceretta. Degli aspetti tecnici
(costi, Ditte esecutrici dei lavori, tempi, ecc.) abbiamo

parlato abbondantemente su Il Perno n. 3.
Sono stati due mesi e mezzo di... passione, indubbia-
mente. L'Amministrazione ringrazia perciò innanzitut-
to i sommarivesi che hanno risposto con pazienza e
buon senso a disagi effettivi, che però non si potevano
evitare. Ringrazia poi le Ditte Cauda Strade e Giaco-
mino Dellavalle che hanno più che dimezzato i tempi
di esecuzione e consegna, i tecnici che hanno seguito
con passione i lavori che rendono più sicuro e più
bello il nostro paese.

L'Amministrazione comunale

Nel 2023 Roero Verde compie
35 anni, essendo nato nel 1988
da un’idea del sindaco di allora
Mario Bertolusso, mentre il
parco (di Celestino Pellero) ne
compie 25. Festeggeremo la
coscienza saggia del verde con
un ricordo durante il concerto,
possibilmente nel cuore del
parco, al lago delle ginestre ad
inizio estate.
Il 24 novembre i sindaci di Som-
mariva Perno, Montà, Magliano
Alfieri, Bra, Corneliano, Santa
Vittoria, Pocapaglia, Castagnito,
Montaldo, Priocca, Sommariva
Bosco, Piobesi, Baldissero d’Al-
ba, Ceresole d’Alba, Monticello,
Castagnito, Castellinaldo, Guare-
ne; con delega Bra, Corneliano,
Santa Vittoria e Montaldo Roero
hanno esaminato ed approvato
all’unanimità il bilancio consun-
tivo, stilato dalla studio Balocco
relativo al 2021, la bozza del
bilancio consuntivo 2022 e il pre-
ventivo 2023, stilati dal presiden-
te di Roero Verde.

Gian Mario Ricciardi
segue a pag. 4

Mercatini di Natale: la gioia di un grande ritorno

Una insperata giorna-
ta di tregua tra una
pioggia e l’altra ha
consentito alla Pro
Loco e ai commer-
cianti sommarivesi di
organizzare domenica
4 dicembre una bella
edizione dei mercatini
di Natale, richiaman-
do in piazza Europa
tante famiglie e tanti
visitatori.

La nuova protezione per i pedoni nella curva di Via Roma

L’Amministrazione
comunale
e la Redazione
de “Il Perno”
augurano
Buon Natale e
Felice Anno nuovo
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CONGRATULAZIONI
Simone Torasso, sindaco di Som-
mariva Perno da 2009 al 2019, lo
scorso 29 novembre è diventato
papà di Leonardo e zio, pochi
giorni prima, di Sofia, figlia del
fratello Roberto. A Simone, alla
moglie Elisa Montrucchio e ai
nonni “bis” Ornella e Alfredo, già
consigliere comunale e attuale
presidente dell'Acli di San Giu-
seppe, le felicitazioni più vive de
Il Perno a nome dell'intera comu-
nità sommarivese.

PRECISAZIONE
Elena Cravero, loc. Maunera, si è
diplomata a luglio con 98/100 e
18/20 di ESABAC presso il Liceo
linguistico “Giolitti-Gandino” di
Bra e non presso l'Ancina di Fos-
sano come abbiamo scritto erro-
neamente sul numero di settembre
de Il Perno. Nel rinnovare a Elena
i complimenti, siamo certi che ci
capirà e scuserà.

I NATI
(dal 7/9 al 9/12/2022)

1- BODRONE Nathan, nato l'11/9
(Loc. Loghero); 2- TIBALDI
Rosa, nata il 16/9 (Frazione
Rossi); 3- GENERO Rachele, nata
il 10/10 (Strada Sappelletto); 4-
DALLA CORTE ARDOLI Nic-
colò, nato il 13/10; 5- ROSSO
Thomas, nato il 30/10 (Fraz.
Rossi); 6- LANO Rebecca, nata il
10/11 (Loc. Cunoni); 7- SCALA-
FIOTTI Greta, nata il 22/11 (Loc.
Remondà); 8- TORASSO Leonar-
do, nato il 29/11 (Loc. Galli); 9-
MESSA Marta, nata il 4 dicembre
(Via Aie). Totale nati nel 2022:
17.

Una strada, tenacia e fantasia di casa nostra
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Flash flashI “Venerdì in biblioteca”

“Quelli che... i libri” è un appunta-
mento di ogni ultimo venerdì del
mese in biblioteca per chi vuole par-
lare dei libri letti, ascoltare esperien-
ze di letture, conoscere nuovi autori.
Per dare continuità a questa iniziativa
ormai consolidata, si è pensato ai
“Venerdì in biblioteca”: una proposta
che il Centro culturale, in accordo
con la Biblioteca Civica, offre a tutti
i sommarivesi per “riempire” di cose
belle i mesi invernali. Dal 13 gen-
naio al 31 marzo, ogni venerdì sera
la “sala-ragazzi” della Biblioteca di
piazza Europa, sede invernale del
Centro culturale grazie alla disponi-
bilità dell’Amministrazione comu-
nale, ospiterà una iniziativa cultura-
le. L’offerta è molto variegata e, chi
lo vorrà, potrà scegliere la proposta
che più lo incuriosisce, appassiona,
emoziona.
Si comincia venerdì 13 gennaio con
la presentazione del libro Cristoforo
Colombo di Giorgio Cavallo: una

serata sicuramente “intrigante” alla
ricerca delle radici del grande Navi-
gatore. Il 20 il prof. Gianmarco
Gastone parlerà della storia del Pie-
monte: tre incontri (gli altri due
sono previsti il 17 e 24 febbraio) per
andare alla scoperta delle nostre
radici antiche. Il 3 febbraio il prof.
Bruno Frea, medico che opera in
collegamento con l’Africa e che
molti sommarivesi ricordano come
coordinatore del nostro Centro Vac-
cinale, parlerà de “La nostra Africa.
Storie di persone, emozioni, incon-
tri”. Il venerdì successivo, altro
incontro con l'autore: la corneliane-
se Francesca Gerbi presenterà La
memoria di Viola, un libro che
affronta la tematica importante della
malattia degenerativa. Il 10 marzo il
sommarivese Franco Racca, già
ospite qualche anno fa in San Ber-
nardino con un intrigante romanzo,
presenterà Gocciole d’amore, una
raccolta di racconti il cui filo con-
duttore è evidente nel titolo, ma non
banale nello svolgimento. Infine,
venerdì 24 marzo Chiara Chinca,
titolare di “Piatti Chiari” di piazza
Roma, parlerà della dieta mediterra-
nea come fonte di salute.
Non è però finita, perché intanto, al
martedì sera, chi è interessato alla
tematica della “ricerca della felicità
nella storia della filosofia” avrà già
potuto seguire le cinque lezioni del
prof. Battista Galvagno, un vero
maestro nel campo. Per questo mini-
corso è richiesta la prenotazione, per
un costo poco più che simbolico di
€ 10 a persona in tutto (dispense
comprese).
Ne vale la pena e non mancate!

a.c.

Lunedì 26 dicembre, alle ore
20.45, nella chiesa parrocchiale
l’Alba Vocal Ensemble eseguirà
“Mysterium Salutis”, concerto
spirituale composto e spiegato
dall’autore don Claudio Carena,
già parroco di Baldissero d’Alba.
All’organo il maestro Gabriele
Studer, con 9 coristi diretti dal
maestro Giuseppe Olivero. Un
evento di alto livello proposto dal
Centro culturale San Bernardino
in collaborazione con la Parroc-
chia che riprende il tradizionale
Concerto di Natale a conclusione
di un anno ricco di molte iniziati-
ve. Ingresso libero. Non mancate!

Concerto di
Natale 2022

Il concerto di E. Paschetta e E. Giachin

È uscito il n. 17 di Roero. Terra ritrovata, la rivista che dal 2008 racconta
la storia e le storie del Roero. Con questo numero ha superato le 2000 pagi-
ne: dietro, tanta passione per la nostra terra, tanta
costanza e anche fiducia nei lettori che sono andati
sempre crescendo e aspettano con ansia l’appunta-
mento di dicembre.
La rivista, disponibile in tutti i paesi del Roero, si apre
con una sezione molto importante sulla lenta presa di
coscienza ecologica del territorio. Dai primi “no”, che
si trasformano in lotte anche dure (nel 1982 si comin-
cia a Monteu, poi a Ceresole d’Alba e Pocapaglia) il
“verde sapiente del Roero” diventa “Sì” sofferto, ma
ragionato alla discarica del Mago, diventa il Consor-
zio Roero Verde e il parco forestale a Sommariva
Perno, l’oasi di San Nicolao a Canale, l’area di Asfo-
delo a Pocapaglia: polmoni di verde e di natura che
ormai ci invidiano tutti.
La sezione generale, al solito, va a scandagliare storie
che partono dal Medioevo per venire quasi ai giorni
nostri. E allora, ecco il “castello scomparso” di Castel-
linaldo, l’ultimo crociato in quel di Govone, la storia
di un copista montatese con la “musica nel sangue”, la
“conquista” di Pocapaglia e Sanfrè da parte di Bra nel
1928, la civiltà di osteria del Roero, fonte di cultura e tradizioni trasmesse
ancora oggi.
Manca quest’anno la sezione dedicata all’Album di famiglia: nel centena-

rio della nascita di Beppe Fenoglio, non si potevano infatti dimenticare la
sua linea materna roerina, delineata nella figura della madre Margherita

Faccenda, e i riferimenti al paesaggio del Roero in
alcune opere del grande scrittore albese.
L’ultima sezione, dedicata alle “rubriche”, si apre con
un omaggio a Renato Bordone, il primo studioso del
Roero che trovò nel Medioevo le radici di un territorio
unico. Prosegue poi con l’arte, nel lungo e articolato
pezzo sulla Confraternita di San Bernardino a Monteu
Roero, e si conclude con la storia di Tommaso Villa,
deputato di Canale, uomo dell’’800 che proveniva
dalle nostre terre, e portò in Parlamento il senso
profondo dello Stato che ci ha sempre distinti. Tante
fotografie, molte delle quali inedite, arricchiscono poi
tutti gli articoli e rappresentano sicuramente un valore
aggiunto ad un lavoro serio, puntiglioso, proiettato
verso la ricerca vera delle radici profonde del nostro
territorio.
Insomma, una rivista da non perdere e una bella idea-
regalo in più per Natale. Si trova, come sempre, pres-
so il sottoscritto, coordinatore della rivista, presso la
cartoleria Carte Diem in via Roma e la tabaccheria
Chiosso in piazza Roma ad un costo che la redazione

ha continuato a volere sempre molto contenuto (e veramente più che politi-
co) di € 10.

andrea cane

La copertina di Roero. Terra ritrovata n. 17
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Lunedì 7 novembre è stata inaugura-
ta davanti all'Istituto Comprensivo la
quindicesima panchina rossa del pro-
getto promosso dai pensionati Cisl
cuneesi “Una panchina al mese perché un giorno solo non basta” per sen-
sibilizzare tutti sul problema della violenza sulla donna in particolare e
per evitare il dramma delle violenze di genere e dei femminicidi.
Il sindaco Walter Cornero e il segretario generale dei pensionati Cisl
cuneesi Matteo Galleano si sono soffermati sul senso della giornata, sot-
tolineato con forza anche dalla coordinatrice della cerimonia Carmen Sof-
franio, responsabile del coordinamento di genere regionale dei pensionati
Cisl, e da Martina Bertorello, referente dei Servizi sociali di Bra. A sotto-
lineare l'attenzione e l'impegno dell'Amministrazione per questi temi e
per le iniziative della scuola erano presenti anche il vicesindaco Stefano

Rosso e l'assessore Maria Ascheri,
oltre agli insegnanti e a molti ospiti.
Ad animare la bella mattinata, le
ragazze e i ragazzi delle tre classi

medie dell'Istituto Comprensivo. Coordinati dalla loro spigliata sindaca
Elisa Maria Dumitriu, che ha fatto un breve ma centratissimo intervento, i
ragazzi si sono resi protagonisti di alcune letture sul tema della violenza
di genere, concluse con la canzone di Fiorella Mannoia Nessuna conse-
guenza.
La cerimonia è la conclusione di un percorso che il Consiglio comunale
dei Ragazzi ha iniziato da due anni e che si è concretizzato con la creazio-
ne di un “muro di mani” che si raccolgono e si intrecciano intorno ad un
grande 1522 color rosso fuoco, che ricorda il numero cui rivolgersi per
denunciare o segnalare violenze e soprusi di genere.

La panchina rossa

Quando il “merito” non è solo slogan
Si è svolta sabato 19 novembre in
San Bernardino la cerimonia di
consegna del “Premio al merito
2021/2022”, bandito per il dodice-
simo anno consecutivo dal Centro
culturale San Bernardino e riserva-
to all’alunno migliore di ciascuna
delle due sezioni al termine della
Terza media. Il “Premio al meri-
to”, istituito nel 2010, consiste in
un buono di € 300 per l'acquisto
dei libri per il primo anno delle
Superiori. E' quindi un modo con-
creto che il Centro culturale ha
scelto e continuerà a scegliere
anche per l'anno scolastico appena

iniziato per premiare e valorizzare
le giovani eccellenze della scuola
sommarivese, ma anche per solle-
citare tutti gli alunni a dare sempre
il meglio di sé.
Martina Calandra e Vittoria
Rabellino, allieve rispettivamente
della III A e della III B, diplomate-
si entrambe con 10/10 e lode, sono
le vincitrici del “Premio al merito
2021/2022”. Ma altre quattro alun-
ne (Maddalena Nervo e Eleonora
Silera della III A, Fabiana Ales-
sio e Vittoria Parato della III B)
hanno riportato un brillante
“DIECI” alla fine dell'anno scola-

stico. Anche loro, grazie al contri-
buto del Gruppo Volontari di
Sommariva Perno, hanno ricevuto
un buono per acquisto libri di €
150. Insieme alle “magnifiche sei”
sono stati poi premiati con il
“Riconoscimento al merito” e due
libri sulla storia di Sommariva
Perno altri tre alunni delle due
classi (Giorgia Barbero, Mattia
Marino e Matteo Sandrone) che
hanno ottenuto anch'essi risultati
di eccellenza al termine della
Terza media. Il premio, sostenuto
come sempre anche dalla Banca
d'Alba, che crede molto nei giova-
ni, è stato consegnato dall'assesso-
re all’istruzione Maria Ascheri,
dal sindaco di Baldissero d’Alba
Michele Lusso, dalla prof.ssa

Manuela Demichelis in rappresen-
tanza dell’Istituto Comprensivo e
dal sindaco di Bra, presente in sala
come ospite.
Valore aggiunto alla cerimonia ha
dato quest’anno il concerto Una
musica per una festa: Elio Paschet-
ta, flauto, ed Egidio Giachin, pia-
noforte, hanno reso infatti omaggio
ai ragazzi premiati con un bellissi-
mo concerto di musica classica,
molto gradito dai quasi 100 presen-
ti. Proprio le note sublimi dei gran-
di della musica sono state come un
inno alla scuola, che,  finalmente
“rinata” dopo un periodo difficile, è
tornata ad essere centro di vita, di
crescita e di gioia per tanti ragazzi
e per le loro famiglie.

a.c.

La lode gliela diamo noi
Lo scorso 2
novembre, pres-
so l 'Università
degli Studi di
Torino, sede di
S a v i g l i a n o ,
Simona Bruna,
43 anni, Via
Ceretta, ha con-
seguito la Laurea
Magistrale in
Scienze della
Formazione Pri-
maria con “solo”
110/110.
Le è mancata la
lode, ma due figli piccoli e un
marito valgono ben più di una
“lode”... Simona, già in possesso
di laurea in Scienze della Educa-
zione conseguita nel 2007 a Tori-

no, può coronare
così il suo sogno
di entrare a
pieno titolo nella
scuola.
Da esperta di
libri e letture
animate com'è
(da tanti anni è
volontaria della
Biblioteca civica
dove cura i labo-
ratori di lettura,
organizza le
fiabe nel parco
per Roero Verde

e fa tante altre cose per i bambini
curiosi di libri) Simona sarà senza
dubbio un valore aggiunto per que-
gli allievi che l’avranno come
maestra.

Le allieve e gli allievi premiati posano in gruppo al termine della cerimonia

Le panchine rosse con tutti i protagonisti della bella giornata
Il “muro di mani” con il numero antiviolenza

disegnati dai ragazzi delle Medie

Simona Bruna dopo la proclamazione
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A Sommariva Perno le elezioni del 25
settembre hanno visto la netta afferma-
zione della coalizione di centrodestra,
come nel resto della Provincia. Per il
collegio uninominale del Senato il senatore uscente Giorgio Bergesio ha ottenuto
infatti 888 voti, pari al 62,57%, sconfiggendo nettamente la candidata del Pd
Fiammetta Rosso, seconda con 271 voti (19,10%); terzo Vincenzo Pellegrino di
Azione-Italia Viva con 103 voti (7,25%), seguito da Roberto Falcone del M5S
con 78 voti (5,49%),  Davide Gallo di Italexit (30 voti pari al 2,11%), Sonia Grie-
co di Italia Sovrana (29 voti), mentre briciole sono andate agli altri quattro candi-
dati: 9 a Alessandro Guastella (Vita), 7 a Michele Baracco Unione Popolare con
De Magistris), 2 voti a Giovanni Frezzato (Noi di Centro Mastella) e a Loredana
Ninetti (Alternativa per l'Italia-No Green pass).
Netta anche la vittoria della coalizione di centro destra, che ha raccolto in tutto
856 voti pari al 63,03%, con Fratelli d'Italia che ha raccolto ben 496 voti
(36,52%), la Lega 208 (15,32%), Forza Italia 146 (10,75%) e Noi Moderati 6
(0,44%).
La coalizione di centrosinistra ha racimolato 256 voti (18,85%), con il PD primo
partito con 184 voti (13,55%), +Europa 36 (2,65%), Alleanza verdi 31 (2,28%) e
Impegno civico di Di Maio 5 (0,37).
Alla lista di Azione-Italia Viva-Calenda sono andati 98 voti (7,21%), 73 al M5S
(5,37%), 28 voti ciascuna a Italexit e Italia Sovrana Popolare pari al 2,06%. Insi-

gnificanti i risultati di altre liste minori
(9 voti a Vita, 7 alla lista De Magistris, 2
Alternativa-No Green pass, 1 a Noi di
Centro).

Al Senato i voti validi sono stati 1419, 33 le schede bianche e ben 82 le nulle per
un totale di 1534 votanti (il 71,35% dei 2150 sommarivesi aventi diritto).

Per la Camera, i voti validi sono stati invece 1428, 29 le schede bianche e 77 le
nulle, sempre per un totale di 1534 votanti (da quest'anno infatti anche i 18enni
potevano votare per il Senato).
Anche alla Camera, netta affermazione del candidato di centrodestra: Marcello
Coppo ha raccolto infatti 896 consensi (62,75%), seguito a distanza da Andrea
Ghignone del centrosinistra (271 voti, pari al 18,98%), Barbara Baino di Azione
con 104 voti (7,28%), Massimo Cerruti, M5S, con 76 voti (5,32%), Elena Bobbio
(Italexit, 37 voti, cioè il 2,59%) e Gerardo Monaco (Italia sovrana e popolare 36,
2,52%) e Lorenzo Ameglio (De Magistris, 8 voti cioè lo 0,56%).
Le coalizioni hanno sostanzialmente rispettato i voti del Senato: al centrodestra
sono andati infatti 865 voti (63,23%), 258 (18,85%) al centrosinistra, 99 ad Azio-
ne-Italia Viva (7,23%), 70 (5,11%) al Movimento 5S; Italexit (35 voti) e Italia
Sovrana Popolare (34) hanno raggiunto una percentuale del 2,55% mentre 7 voti
sono andati alla Unione Popolare con De Magistris (0,5%).

A cura della redazione

E' uscito Un paese in foto/2. Lavoro, momenti e
musiche di festa, in cinquant'anni di storia del
“posto delle fragole”. E' stato presentato dall’auto-
re, Andrea Cane, e da Gian Mario Ricciardi dome-
nica 27 novembre in una chiesa di san Bernardino
gremita di pubblico, nel corso di un pomeriggio
intenso, impreziosito dalla presenza di Simona
Colonna, ospite a sorpresa, che ha voluto regalare
due sue canzoni dedicate alle fragole e al mondo
contadino, e “addolcito” dalla sorpresa finale prepa-
rata da Franca Anselmo, Laura Rosso e Angela
Nervo, che hanno presentato e fatto assaggiare la
marmellata e il nettare di fragole.
Edito dal Centro culturale San Bernardino, il volu-
me, di 224 pagine, racconta con quasi 500 immagini
altri momenti della storia del paese nel corso del
“secolo breve”, a cominciare dalla  storia delle fra-
gole e del mercato di piazza Europa. Oltre 150 foto-
grafie raccontano infatti di quel rosso (falso) frutto
che dalla metà del secolo scorso ha letteralmente
contribuito a trasformare il paese, proiettandolo
verso il futuro. Ma nel libro si parla anche di lavoro,
della Life, che è stata da fine anni ‘50 in poi un
punto di riferimento economico essenziale per il
paese, dei mezzi di trasporto dei nostri nonni e padri, della banda e di altri
momenti in musica. Trovano infine spazio tanti gruppi di sommarivesi in
festa, in gita, in allegra compagnia.
Non ci sono stati i gruppi familiari, tranne rare eccezioni, le numerosissi-
me immagini di scuola, i tanti momenti intrisi di religiosità, di cui esisto-
no testimonianze preziose e uniche, le varie feste di leva, la storia emo-
zionante dello sport, qualche dolce, patetica immagine di sommarivesi
sulla spiaggia del… lan: il volume sarebbe diventato un tomo pesante in

tutti i sensi, illeggibile. Saranno perciò gli argomen-
ti di un terzo volume, che raccoglierà tutto quanto è
già oggi stato lavorato e magari altre immagini che
intanto saranno uscite dai cassetti in cui sono ancora
gelosamente custodite o semplicemente dimenticate
e per le quali si creerà un capitolo di miscellanea,
del quale faranno parte anche fotografie più antiche
mai pubblicate.
Tre volumi, dunque, di “storia per immagini” del
paese, anziché uno come ipotizzato all’inizio del-
l’avventura, per completare il percorso della storia
di Sommariva Perno iniziato nel 1992 con Il paese
della Bela Rosin di Gian Mario Ricciardi, prosegui-
to nel 1994 con Novecento, Cent’anni d’orgoglio e
miseria nel paese della Bela Rosin, a firma di
Andrea Cane e Gian Mario Ricciardi. 
I tre volumi fotografici si fermano, come già scritto
e non a caso, a parte qualche eccezione riguardante
la Banda e le fragole, ai primi anni ’80, perché di lì
in poi a “fissare” per sempre nella memoria la storia
di Sommariva Perno c’è Il Perno, il giornale del
Comune che da oltre 40 anni prosegue la sua avven-
tura iniziata nel 1980 e da allora continua regolar-
mente a raccontare momenti, luoghi, volti di un

paese che non s’è mai fermato.
E' un volume prezioso, che, con Un paese in foto/1, non può mancare
nelle case dei sommarivesi. Non ha un prezzo stabilito, ma tutte le offerte
che saranno raccolte, per volontà dell'autore, saranno completamente
devolute per le iniziative del Centro culturale San Bernardino. Il libro si
può trovare, oltre che presso i responsabili dell'Associazione, anche pres-
so la cartoleria Carte Diem e la tabaccheria Chiosso, che fanno da punti di
distribuzione del volume. 
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I volti e le scommesse vinte di un bel paese

Cerimonia semplice e sempre sugge-
stiva quella del “IV novembre”, cele-
brata domenica 6 novembre. Dopo la
S. Messa, il momento di riflessione e
preghiera davanti al monumento ai
Caduti di tutte le guerre. Le note
sempre struggenti dell'Inno di Mame-
li e del Piave, intonate dalla Banda
Musicale, hanno introdotto gli inter-
venti del sindaco Walter Cornero e di
Elisa Dimitriu, sindaca del Consiglio
comunale dei Ragazzi. Discorsi, i
loro, non di routine, che hanno
richiamato i valori fondanti la nostra
civiltà e la nostra convivenza basate
non sulla guerra, ma sulla pace e
sulla condivisione, proprio nel ricor-
do e per rispetto di chi ha sacrificato
la vita per la nostra attuale, e non
sempre apprezzata, libertà.

Le elezioni a Sommariva

IV Novembre 2022: ricordo ed impegno

Gonfalone, bandiere, vessilli e tanta gente per un IV Novembre sentito Il discorso del sindaco Walter Cornero
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Imprenditore
e testimone

L’abbraccio
del suo paese

Se n’è andato a 80 anni Dario
Bracco. E’ successo all’improv-
viso, in casa, nel giorno in cui
ricordava l’anniversario di
matrimonio. Molti, di lui, hanno
apprezzato la curiosità, l’estrema
puntigliosità e la precisione. E’
stato un inguaribile brontolone,
ma soprattutto è stato una perso-
na schietta, diretta. Nella vita ha
fatto l’imprenditore del mondo
sanitario ed ha diffuso quei
mezzi che aiutano la scienza e i
malati.
Sociologo e giornalista, ha volu-
to il centro “Francesco Corna-
glia” di Torino, ora nella fonda-
zione San Lorenzo e Teobaldo
della diocesi di Alba; ha fondato
la Società Medica Italiana di
Paraplegia; è stato insignito
della Stella al merito del lavoro
del Presidente della Repubblica;
ha firmato molte pubblicazioni
sui problemi e le speranze del
mondo socio-geriatrico ingag-
giando i massimi esperti. L’ulti-
ma fatta con me è Invecchiare in
campagna e collina.
Gli ultimi anni si è concentrato
sugli anziani ed ha denunciato la
crescita di solitudine, di isola-
mento, di marginalità, cui li con-
danna una società indifferente,
che pensa agli anziani come peso
e non più come risorsa. E’ stato
molto attivo nella pastorale dio-
cesana della salute e come segre-
tario del gruppo sinodale dell’as-
sociazione dei medici cattolici.
Ha prodotto, telefonato, scritto,
suggerito e realizzato. Insomma,
è stato un grande compagno di
strada. Buon viaggio, Dario.  

(gmr)

Lo ricordo il 29 agosto 2022
davanti alla ferramenta: la
voglia di farcela, gli occhi atten-
ti. Conservo il suo sguardo (non
certo rassegnato) e quello di sua
figlia e di sua moglie Marisa.
Lui sperava di trovare una solu-
zione nella sua visita a Milano.
Era medico e sapeva!!. Io no.
Ho sperato nelle preghiere che
un gruppo d’amici mi ha chiesto
di portare a Lourdes il 19 ago-
sto, ma non sono bastate.
Mariolino, come lo chiamavano
tutti, era una bella persona:
sguardo schietto con i nostri
difetti, ma sincero e autentico.
Suo padre, da sindaco, è stato
colonna dello sviluppo di Som-
mariva Perno. Lui ne è stato
all’altezza sia nella professiona-
lità che nella profonda umanità.
Il suo curriculum è impressio-
nante: medico, primario, ricer-
catore con l’anima. L’ho visto,
ultimamente, nella casa sotto
l’albero, ed ho pensato a quanti
anni suo papà e sua mamma
hanno guardato da quella fine-
stra il lento scorrere della vita
del paese.
Ricordo la gentilezza di Mario
nel centro vaccinale di Mondo-
giovani dove è stato volontario
per donare qualcosa di prezioso
ad un paese che ha sempre
amato. Il destino brutale gli ha
bruciato una vita da gustare con
la moglie, i figli, il mare, la
vespa, il gommone.
Ma, come dice Pier Paolo Paso-
lini, ci sono immagini che resta-
no per sempre nella memoria.
La sua è una di queste.

(gmr)

Un solo punto, ma importante, all'ordine del giorno del Consiglio comu-
nale che si è riunito lo scorso 3 novembre (gli altri, una ratifica di una
delibera di Giunta e una variazione di bilancio, erano di routine). I con-
siglieri, tutti presenti, sono stati chiamati ad esprimere il loro parere per
l'iscrizione della Pro Loco di Sommariva Perno alla sezione provinciale
dell'Albo Regionale delle “Associazioni Turistiche Pro Loco”. Il parere,
unanime, non poteva che essere favorevole, dal momento che la nostra
Pro Loco possiede tutti i requisiti di legge per far parte dell'Albo: per
statuto si propone infatti di attuare l'attività di promozione turistica e di
valorizzazione del territorio; è regolarmente costituita dal 10 dicembre
1984, con statuto e atto costitutivo registrati; svolge la propria attività
nell'ambito del nostro Comune, dove non opera un'altra Pro Loco iscrit-
ta all'Albo. Con l'iscrizione all'Albo Regionale si aprono così per la Pro
Loco di Sommariva Perno opportunità importanti per accedere a bandi e
a fonti di finanziamento cui oggi non ha diritto, con prospettive quindi
di crescita non solo della associazione, ma del turismo del nostro paese,
di cui la Pro Loco è da sempre promotrice.

Ho aperto il mio Salone di Bellez-
za l’8-12-2002 in un periodo in cui
la cura del corpo non era poi così
tanto presa in considerazione
come lo è oggi; pareva un azzardo
scommettere sul  successo del mio
Istituto, ma credetti  fortemente
nelle potenzialità di crescita e di
sviluppo di Sommariva Perno e...
mi buttai. 
La passione, la tenacia, la costanza
e la determinazione che mi carat-
terizzano hanno fatto sì che il mio
sogno diventasse realtà.
Oggi, dopo 20 anni di attività,
posso  essere soddisfatta dei risul-
tati ottenuti, raggiunti grazie alla
professionalità sviluppata nel

tempo, tenendomi sempre aggior-
nata sulle nuove tecniche ed utiliz-
zando apparecchiature all’avan-
guardia e prodotti di alta qualità.
Sono felice di aver potuto festeg-
giare domenica 4 dicembre ai mer-
catini di Natale, con le mie clienti,
questo importante traguardo, per-
ché tutto questo è stato possibile
grazie a loro, che hanno creduto in
me fin dall’inizio, dandomi fiducia
e facendomi così crescere profes-
sionalmente e umanamente.
Darò sempre il massimo per
accontentarle e soprattutto render-
le più belle. Grazie di cuore a
tutte!

Mirella

Consigliere con deleghe
Lo scorso 25 novembre il
nuovo presidente della
Provincia, Luca Robaldo,
ha assegnato le deleghe
ai vari consiglieri che
compongono l'attuale
Consiglio provinciale, in
carica da dicembre dello
scorso anno. Al nostro
vicesindaco Stefano
Rosso sono state asse-

gnate le deleghe a Turi-
smo, Cave e Valutazione
di Impatto Ambientale.
A Stefano Rosso i com-
plimenti per un traguardo
prestigioso e gli auguri
per un lavoro e un impe-
gno sicuramente gravoso,
ma soddisfacente, al ser-
vizio dell'intera comunità
provinciale.

Mirella Chiosso ha festeggiato i 20 anni di attività ai mercatini di Natale

Il dott. Dario BraccoIl dott. Mario “Mariolino” Gallo

La Pro Loco nell’Albo

20 anni per la bellezza
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La “fontana dei ricordi” in piazza Europa
Domenica 2 ottobre è stata una
giornata di festa per il nostro
paese. Sistemata di fianco alla
casetta dell’acqua potabile in
piazza Europa, che sarà presto
oggetto di un restyling completo,
è stata infatti inaugurata l'opera
Lo scorrere dell’acqua. Il tempo
dell’artista spagnolo Pablo Mesa
Capella, nell'ambito del progetto
promosso dall’associazione Crea-
tivamente Roero. Il lan e le frago-
le sono state fin dal primo contat-
to dell'artista con Sommariva
Perno le suggestioni che hanno
portato Capella alla creazione di
una “fontana della memoria” che
le ricorderà entrambe e che aiuterà
anche i sommarivesi a non dimen-
ticare quello che i nostri avi hanno
vissuto e creato. «Lo scorrere del-
l’acqua. Il tempo – scrive Pablo
Mesa Capella – è un lavoro che
vuole connettere il passato, il pre-
sente e il futuro di Sommariva
Perno. Ho scelto di intervenire su
una vasca in pietra di recupero –
un elemento che una volta si tro-
vava nelle piazze dei piccoli bor-
ghi – all’interno della quale ho
inserito la forma del lan, il lago

che un tempo rappresentava molto
per i sommarivesi. Nella struttura
ho incastonato delle fragole in
bronzo, il cui stampo è stato fatto
a partire da alcune fragole qui col-
tivate, proprio per sottolineare il
valore che questo frutto ha per
Sommariva Perno.
La mia intenzione è di consegnare
agli abitanti una fontana-scultura
utile, che si possa usare durante il

mercato, alla quale dissetarsi e
capace di diventare luogo di
aggregazione. Il lan ritorna così
vicino a dove si trovava: chi lo
frequentava potrà raccontare, a chi
è nato dopo la sua scomparsa,
quanto fosse importante e come
abbia contribuito a cambiare il
paese e la sua economia e potrà
avere nell’opera la testimonianza
del presente operoso di Sommari-
va Perno e il simbolo di una solida
base per il futuro della comunità».
La giornata, a cui hanno parteci-
pato tanti sommarivesi, aperta da
un momento musicale offerto dal

maestro Cristiano
Alasia, che ha esegui-
to musiche spagnole
in onore dell’artista
nostro ospite, ha visto
gli interventi del sin-
daco Walter Cornero,
della “collega” Elisa
Dumitriu, sindaca del
Consiglio comunale
dei Ragazzi, dell'as-
sessore alla cultura
Maria Ascheri, del-
l'arch. Patrizia Rossel-
lo e del dott. Adriano

Da Re, rispettivamente coordina-
trice e presidente di Creativamen-
te Roero, e si è conclusa con una
delicata colazione preparata dalla
Pro Loco. La “carovana” di Crea-
tivamente Roero si è poi trasferita
a Monteu, a Corneliano e a Cana-
le, dove si è svolta la cerimonia
finale, con la presentazione di
tutte le opere dei quattro artisti
impegnati da mesi sul territorio.
La “merenda sinoira” finale è
stata poi la ciliegina sulla torta di
una giornata sicuramente impor-
tante per Sommariva Perno e per
il Roero.

Piccoli artisti crescono Come sempre, presenti!

Vista l’esperienza positiva dello scorso anno, anche quest’anno i bambi-
ni della nostra Scuola dell’Infanzia hanno partecipato al laboratorio di
Arte terapia condotto dalle esperte Valentina Dernini (psicologa e arte
terapeuta) e Monica Bergamo (psicomotricista e arte terapeuta). Lo
strumento dell’arteterapia si avvale di un linguaggio comunicativo non
verbale, di più facile fruizione ed immediatezza. Durante il laboratorio,
i bambini sono stati invitati ad esplorare ed utilizzare materiali artistici
diversi, secondo i loro tempi e nella modalità a loro più vicina, aiutan-
doli ad entrare nell’ascolto di sé e dei propri bisogni, permettendo così
di inserirsi maggiormente in relazione con il gruppo e con l’ambiente in
modo rispettoso ed empatico. Le nostre bambine e i nostri bambini
hanno partecipato in modo attivo ed entusiasta alle attività proposte! A
conclusione del percorso, noi insegnanti abbiamo avuto un colloquio
con le esperte durante il quale abbiamo raccolto le loro osservazioni e i
loro suggerimenti per la gestione di punti di forza e criticità del gruppo
e del singolo. Tutto ciò è stato reso possibile grazie al prezioso contri-
buto volontario di alcune aziende del territorio: Maiolo Anchelita, Gela-
teria “Fior di Panna” (Bra), “Da Oscar e Barbara, salumi e formaggi”,
“Azienda agricola La Valle” di Dellavalle snc, Life s.p.a., “Mollo Gia-
como snc” di Trucco Giuseppe. A loro esprimiamo pubblicamente il
nostro GRAZIE per averci permesso di realizzare questo progetto così
importante per i nostri bambini e bambine!

La Dirigente e le insegnanti della Scuola dell’Infanzia di Sommariva

Domenica 27 novembre, dopo due
anni di “silenzio”, l'Associazione
Carabinieri in congedo di Somma-
riva Perno ha ripreso la tradizio-
nale festa della “Virgo fidelis”,
che vuol essere momento di rin-
graziamento e di riflessione al ter-
mine di un anno che, come sem-
pre, ha visto impegnati i carabi-
nieri in servizio e i volontari della
Sezione in un lavoro silenzioso,
ma molto prezioso per la comu-
nità.
È quanto ha sottolineato con forza
il parroco don Gianni durante la S.
Messa, ringraziando tutti i carabi-
nieri per il loro “esserci” sempre,
a protezione e controllo del nostro
paese.
Sempre toccante la cerimonia
presso il monumento ai Caduti:
l'Inno di Mameli, il Silenzio, le

note della dolce melodia dedicata
alla “Virgo Fidelis” hanno scandi-
to i discorsi del presidente della
Sezione, Lgt. Antonio Sanna e del
sindaco Walter Cornero, che ha
parlato anche a nome dei colleghi
di Baldissero d'Alba e Montaldo
Roero, presenti per sottolineare
l'importanza di continuare ad
avere sul territorio un presidio
importante come la Stazione dei
Carabinieri, rappresentata dal
comandante Lgt. Giuseppe Tigano
e dal brig. Angelo L’Abbate.
La festa, coordinata dal segretario
Bruno Odore e dal vicepresidente
Giovanni Fenu, è poi continuata
presso il Roero Park Hotel dove i
numerosi presenti hanno potuto
vivere insieme alle autorità un
momento di festa e di spensiera-
tezza.

Il sindaco con l’artista davanti alla
fontana-scultura

Una fragola in bronzo che adorna la fontana

Bambini al lavoro in una delle tre classi della Materna

Il gruppo dei Carabinieri in festa, con il sindaco
Walter Cornero e i rappresesentanti di altre Armi.
In primo piano, l’immagine della “Virgo Fidelis”.
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La lunga vita di un parco
segue dalla prima

Nel 2023 - Si sono poi tracciate le
possibili iniziative per il 2023 e cioè:
apertura del parco (alle auto il sabato e
i festivi con prenotazione online obbli-
gatoria e pagamento di 6 euro a mac-
china. Nel ‘23 ci saranno le telecame-
re che leggeranno le targhe, ordinanza
e multe) da Pasqua a fine settembre,
festa delle Famiglie, concerto per
celebrare i 35 anni di Roero Verde e i
25 del parco forestale, incontro con la
storia o con la rievocazione del pas-
saggio in Roero del cardinal Federico
Borromeo o l’ultimo amore di Gari-
baldi a Cisterna d’Asti e Priocca. Io
ho manifestato l’intenzione di lasciare
l’impegno svolto da quasi 15 anni gra-
tuitamente: i sindaci, da Monticello a
Montà, da Castellinaldo a Sommariva
Perno e Santa Vittoria, mi hanno chie-
sto di continuare, lanciando l’idea di
un “direttore” che possa svolgere i
lavori sollevandomi da tutto il resto
del lavoro. Si è decisa, insieme al sin-
daco Walter Cornero la nuova palifi-
cazione dei due laghi a cominciare da
quello delle ginestre. Lo realizzeranno
gli operai forestali della Regione che

stanno lavorando splendidamente
insieme al dottor Sessa loro coordina-
tore.
Roeroica – Continuano le manifesta-
zioni nel “parco dietro casa”. L’ultima
è quella delle mountain bike Roeroica
coordinata dall’architetto Giorgio
Mamino. Dopo l’incontro a Pocapa-
glia i ciclisti hanno consumato la
pausa pranzo nel parco. E’ stato un
ottimo incontro segnalato da giornali,
radio private e Rai.
Giornate d’ambiente – Nella splen-
dida ottobrata che c’è stata Lorenza
Bar ha continuato ad accogliere classi
in arrivo dal Roero e dalle Langhe,
che hanno voluto trascorrere una gior-
nata tra flora e fauna di uno dei gioiel-
li più rari di verde del Piemonte che
vive grazie ai terreni della Str, della
discarica, del Comune di Sommariva
Perno, e di Roero Verde 2.0.
Incontri tra amici – Complice il
bell’autunno sono molti i gruppi di
amici che hanno chiesto di festeggiare
compleanni, saluti, incontri nel parco.
E’ una bella cosa.
Sentieri e bike – Centinaia di persone
hanno voluto conoscere i sentieri del
parco, l’S1 e l’S2. Almeno un

migliaio di appassionati di biciclette
normali ed elettriche lo attraversano
ogni anno. Sono già tre le piste realiz-
zate e segnalate sui gps degli appas-
sionati. Arrivano anche da Lombardia
e da tutto il Piemonte. Inoltre, grazie
all’Atl, siamo stati inseriti nei percorsi
dei gruppi di stranieri che vengono tra
le nostre colline a fare turismo in bici-
cletta.
La multa – Gli ispettori sono venuti,
hanno contestato non i contratti dei
dipendenti tutti regolari, ma una trat-
tativa di secondo livello per i festivi.
Risultato 18 mila euro di multa. Multa

ad un’Associazione espressione dei 22
comuni del Roero dove nessun ammi-
nistratore prende un euro. Respinti i
ricorsi, abbiamo pagato: 16 mila euro
l’assicurazione del consulente del
lavoro; oltre 2 mila li ho messi di
tasca mia, rinunciando a farmi resti-
tuire soldi anticipati per Roero Verde.
Intanto tutti i dipendenti di Roero
Verde 2.0 hanno perso il posto. Forse
con i voucher, reintrodotti dal Gover-
no, faremo lavorare qualcuno di
nuovo.

Gian Mario Ricciardi

“Ven co tì” da 20 anni non si ferma
Martedì 20 settembre si è svolta, in
piazza Europa, la festa dei 20 anni dei
Gruppi Cocoon, che dai primi anni
2000 hanno tenuto insieme e fatto
incontrare centinaia di persone della
terza età di Sommariva Perno, Santa
Vittoria e Cinzano, Pocapaglia e
Macellai, Ceresole d'Alba e Verduno
in un progetto “pensato” in accordo
con l'allora Consorzio In.te.sa di Bra.
E' stata una mattinata all'insegna della
memoria di questo importante
momento voluto vent'anni fa dalle
Amministrazioni comunali per dare
risposte semplici e concrete alla
“voglia di stare insieme” di tanti
anziani. A salutare le tante “teste d'ar-
gento” (erano presenti, oltre al nostro,
i gruppi di Pocapaglia, Macellai, Ver-
duno e Cherasco), sono stati il sindaco
Walter Cornero, l'assessore Maria
Ascheri, il sindaco di Pocapaglia,
mentre la dott.ssa Balla del Servizio
Socio assistenziale ha ripercorso i
momenti storici del progetto e il dott.
Laudani, responsabile del settore, ha
sottolineato l'importanza dello stare

“bene” insieme durante la Terza età.
La festa è culminata poi nel tradizio-
nale pranzo sociale, allietato dalla
voce potente della nostra intramonta-
bile Margot.
Il gruppo “Ven co ti” (così si scelse di
chiamarlo a Sommariva Perno nel-
l 'ambito del più largo Progetto
Cocoon) nacque nell'ottobre del 2001
con lo scopo di favorire l’incontro tra
le persone, approfondire alcuni argo-
menti e creare curiosità, essere occa-

sione di divertimento, perché si
può invecchiare meglio se non ci
si chiude in se stessi, se si tiene
allenata la mente, se si fa spazio
al buonumore.
“Ven co ti” fu una scommessa,
come ha ricordato l'allora sindaco
Andrea Cane. E' diventato un
appuntamento atteso, vissuto,
bello. L’iniziativa ha coinvolto
dal 2001 ad oggi centinaia di per-
sone, appartenenti alla terza età e
non, che hanno risposto all’invito
e partecipato assiduamente agli
appuntamenti settimanali del

martedì, prima presso la Sala della
Musica in piazza Europa e poi nella
sede della Bocciofila, riempiti sempre
con molta fantasia: dalla narrazione
alla drammatizzazione; dall’approfon-
dimento di tematiche mediche con
l’intervento di vari medici e specialisti
alla proiezione di film o alla rivisita-
zione dei ricordi e delle tradizioni più
belle attraverso le fotografie ed i rac-
conti. Non sono mancate le visite di
istruzione o di svago, sempre coordi-
nate dall'infaticabile Andrea Cane del
Brich, senza il quale l'avventura,
seguita anche all'inizio da Margherita
Magliano, si sarebbe presto interrotta.
E invece continua, con il supporto
della operatrice dei Servizi Socio-assi-
stenziali di Bra, la signora Assunta
Sarotto, e per tanti anni dalla com-
pianta Patrizia Parlato, che ha iniziato
e dato veramente l'anima affinché
“Ven co tì” si radicasse e continuasse
ad essere punto di riferimento puntua-
le e amato da tanti anziani sommari-
vesi.

a.c.

Altri lavori per
più sicurezza

A fronte di lavori importanti con-
clusi, sono invece in via di com-
pletamento i lavori di messa in
sicurezza del Rio Mellea in Fra-
zione Valle Rossi verso il confine
con Monticello. Dopo le operazio-
ni preliminari di diradamento della
vegetazione e riprofilatura dell’al-
veo del torrente, la Nuova Idro srl
ha realizzato opere idrauliche che
hanno interessato il fondo dell’al-
veo stesso e le sponde, con la posa
di scogliere in massi e di una rete
in fibra di juta per consolidare la
sommità delle sponde. Questo
intervento, una volta portato a ter-
mine, garantirà la sicurezza del-
l'intero abitato di Valle Rossi.
Quasi al termine anche i lavori di
efficientamento energetico di
parte degli impianti di illumina-
zione pubblica in Località Piano,
Località Bonini, Via Roma, Piazza
IV Novembre, Via Vittorio Ema-
nuele II, Via San Giovanni, Via
Maunera, Località Bricco, Frazio-
ne Rossi e Frazione San Giuseppe,
oltre a qualche punto luce in più
rispetto al previsto in altre zone
del paese. L’adeguamento alle
norme di sicurezza stradali e la
sostituzione delle vecchie lampade
con armature a LED permetteran-
no un notevole risparmio energeti-
co, oltre ad una maggiore lumino-
sità che garantirà indirettamente
un miglioramento della sicurezza
stradale e non solo. 

Un momento della festa del 20 settembre sotto il Palatenda in piazza Europa

La carovana della “Roeroica” nella sua tappa nel parco

L’incontro del 29 novembre in San Bernardino con il
Lgt. Giuseppe Tigano e il brig. Angelo L’Abbate che

hanno parlato di truffe e di come evitarle.
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La “fontana dei ricordi” in piazza Europa
Domenica 2 ottobre è stata una
giornata di festa per il nostro
paese. Sistemata di fianco alla
casetta dell’acqua potabile in
piazza Europa, che sarà presto
oggetto di un restyling completo,
è stata infatti inaugurata l'opera
Lo scorrere dell’acqua. Il tempo
dell’artista spagnolo Pablo Mesa
Capella, nell'ambito del progetto
promosso dall’associazione Crea-
tivamente Roero. Il lan e le frago-
le sono state fin dal primo contat-
to dell'artista con Sommariva
Perno le suggestioni che hanno
portato Capella alla creazione di
una “fontana della memoria” che
le ricorderà entrambe e che aiuterà
anche i sommarivesi a non dimen-
ticare quello che i nostri avi hanno
vissuto e creato. «Lo scorrere del-
l’acqua. Il tempo – scrive Pablo
Mesa Capella – è un lavoro che
vuole connettere il passato, il pre-
sente e il futuro di Sommariva
Perno. Ho scelto di intervenire su
una vasca in pietra di recupero –
un elemento che una volta si tro-
vava nelle piazze dei piccoli bor-
ghi – all’interno della quale ho
inserito la forma del lan, il lago

che un tempo rappresentava molto
per i sommarivesi. Nella struttura
ho incastonato delle fragole in
bronzo, il cui stampo è stato fatto
a partire da alcune fragole qui col-
tivate, proprio per sottolineare il
valore che questo frutto ha per
Sommariva Perno.
La mia intenzione è di consegnare
agli abitanti una fontana-scultura
utile, che si possa usare durante il

mercato, alla quale dissetarsi e
capace di diventare luogo di
aggregazione. Il lan ritorna così
vicino a dove si trovava: chi lo
frequentava potrà raccontare, a chi
è nato dopo la sua scomparsa,
quanto fosse importante e come
abbia contribuito a cambiare il
paese e la sua economia e potrà
avere nell’opera la testimonianza
del presente operoso di Sommari-
va Perno e il simbolo di una solida
base per il futuro della comunità».
La giornata, a cui hanno parteci-
pato tanti sommarivesi, aperta da
un momento musicale offerto dal

maestro Cristiano
Alasia, che ha esegui-
to musiche spagnole
in onore dell’artista
nostro ospite, ha visto
gli interventi del sin-
daco Walter Cornero,
della “collega” Elisa
Dumitriu, sindaca del
Consiglio comunale
dei Ragazzi, dell'as-
sessore alla cultura
Maria Ascheri, del-
l'arch. Patrizia Rossel-
lo e del dott. Adriano

Da Re, rispettivamente coordina-
trice e presidente di Creativamen-
te Roero, e si è conclusa con una
delicata colazione preparata dalla
Pro Loco. La “carovana” di Crea-
tivamente Roero si è poi trasferita
a Monteu, a Corneliano e a Cana-
le, dove si è svolta la cerimonia
finale, con la presentazione di
tutte le opere dei quattro artisti
impegnati da mesi sul territorio.
La “merenda sinoira” finale è
stata poi la ciliegina sulla torta di
una giornata sicuramente impor-
tante per Sommariva Perno e per
il Roero.

Piccoli artisti crescono Come sempre, presenti!

Vista l’esperienza positiva dello scorso anno, anche quest’anno i bambi-
ni della nostra Scuola dell’Infanzia hanno partecipato al laboratorio di
Arte terapia condotto dalle esperte Valentina Dernini (psicologa e arte
terapeuta) e Monica Bergamo (psicomotricista e arte terapeuta). Lo
strumento dell’arteterapia si avvale di un linguaggio comunicativo non
verbale, di più facile fruizione ed immediatezza. Durante il laboratorio,
i bambini sono stati invitati ad esplorare ed utilizzare materiali artistici
diversi, secondo i loro tempi e nella modalità a loro più vicina, aiutan-
doli ad entrare nell’ascolto di sé e dei propri bisogni, permettendo così
di inserirsi maggiormente in relazione con il gruppo e con l’ambiente in
modo rispettoso ed empatico. Le nostre bambine e i nostri bambini
hanno partecipato in modo attivo ed entusiasta alle attività proposte! A
conclusione del percorso, noi insegnanti abbiamo avuto un colloquio
con le esperte durante il quale abbiamo raccolto le loro osservazioni e i
loro suggerimenti per la gestione di punti di forza e criticità del gruppo
e del singolo. Tutto ciò è stato reso possibile grazie al prezioso contri-
buto volontario di alcune aziende del territorio: Maiolo Anchelita, Gela-
teria “Fior di Panna” (Bra), “Da Oscar e Barbara, salumi e formaggi”,
“Azienda agricola La Valle” di Dellavalle snc, Life s.p.a., “Mollo Gia-
como snc” di Trucco Giuseppe. A loro esprimiamo pubblicamente il
nostro GRAZIE per averci permesso di realizzare questo progetto così
importante per i nostri bambini e bambine!

La Dirigente e le insegnanti della Scuola dell’Infanzia di Sommariva

Domenica 27 novembre, dopo due
anni di “silenzio”, l'Associazione
Carabinieri in congedo di Somma-
riva Perno ha ripreso la tradizio-
nale festa della “Virgo fidelis”,
che vuol essere momento di rin-
graziamento e di riflessione al ter-
mine di un anno che, come sem-
pre, ha visto impegnati i carabi-
nieri in servizio e i volontari della
Sezione in un lavoro silenzioso,
ma molto prezioso per la comu-
nità.
È quanto ha sottolineato con forza
il parroco don Gianni durante la S.
Messa, ringraziando tutti i carabi-
nieri per il loro “esserci” sempre,
a protezione e controllo del nostro
paese.
Sempre toccante la cerimonia
presso il monumento ai Caduti:
l'Inno di Mameli, il Silenzio, le

note della dolce melodia dedicata
alla “Virgo Fidelis” hanno scandi-
to i discorsi del presidente della
Sezione, Lgt. Antonio Sanna e del
sindaco Walter Cornero, che ha
parlato anche a nome dei colleghi
di Baldissero d'Alba e Montaldo
Roero, presenti per sottolineare
l'importanza di continuare ad
avere sul territorio un presidio
importante come la Stazione dei
Carabinieri, rappresentata dal
comandante Lgt. Giuseppe Tigano
e dal brig. Angelo L’Abbate.
La festa, coordinata dal segretario
Bruno Odore e dal vicepresidente
Giovanni Fenu, è poi continuata
presso il Roero Park Hotel dove i
numerosi presenti hanno potuto
vivere insieme alle autorità un
momento di festa e di spensiera-
tezza.

Il sindaco con l’artista davanti alla
fontana-scultura

Una fragola in bronzo che adorna la fontana

Bambini al lavoro in una delle tre classi della Materna

Il gruppo dei Carabinieri in festa, con il sindaco
Walter Cornero e i rappresesentanti di altre Armi.
In primo piano, l’immagine della “Virgo Fidelis”.
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Imprenditore
e testimone

L’abbraccio
del suo paese

Se n’è andato a 80 anni Dario
Bracco. E’ successo all’improv-
viso, in casa, nel giorno in cui
ricordava l’anniversario di
matrimonio. Molti, di lui, hanno
apprezzato la curiosità, l’estrema
puntigliosità e la precisione. E’
stato un inguaribile brontolone,
ma soprattutto è stato una perso-
na schietta, diretta. Nella vita ha
fatto l’imprenditore del mondo
sanitario ed ha diffuso quei
mezzi che aiutano la scienza e i
malati.
Sociologo e giornalista, ha volu-
to il centro “Francesco Corna-
glia” di Torino, ora nella fonda-
zione San Lorenzo e Teobaldo
della diocesi di Alba; ha fondato
la Società Medica Italiana di
Paraplegia; è stato insignito
della Stella al merito del lavoro
del Presidente della Repubblica;
ha firmato molte pubblicazioni
sui problemi e le speranze del
mondo socio-geriatrico ingag-
giando i massimi esperti. L’ulti-
ma fatta con me è Invecchiare in
campagna e collina.
Gli ultimi anni si è concentrato
sugli anziani ed ha denunciato la
crescita di solitudine, di isola-
mento, di marginalità, cui li con-
danna una società indifferente,
che pensa agli anziani come peso
e non più come risorsa. E’ stato
molto attivo nella pastorale dio-
cesana della salute e come segre-
tario del gruppo sinodale dell’as-
sociazione dei medici cattolici.
Ha prodotto, telefonato, scritto,
suggerito e realizzato. Insomma,
è stato un grande compagno di
strada. Buon viaggio, Dario.  

(gmr)

Lo ricordo il 29 agosto 2022
davanti alla ferramenta: la
voglia di farcela, gli occhi atten-
ti. Conservo il suo sguardo (non
certo rassegnato) e quello di sua
figlia e di sua moglie Marisa.
Lui sperava di trovare una solu-
zione nella sua visita a Milano.
Era medico e sapeva!!. Io no.
Ho sperato nelle preghiere che
un gruppo d’amici mi ha chiesto
di portare a Lourdes il 19 ago-
sto, ma non sono bastate.
Mariolino, come lo chiamavano
tutti, era una bella persona:
sguardo schietto con i nostri
difetti, ma sincero e autentico.
Suo padre, da sindaco, è stato
colonna dello sviluppo di Som-
mariva Perno. Lui ne è stato
all’altezza sia nella professiona-
lità che nella profonda umanità.
Il suo curriculum è impressio-
nante: medico, primario, ricer-
catore con l’anima. L’ho visto,
ultimamente, nella casa sotto
l’albero, ed ho pensato a quanti
anni suo papà e sua mamma
hanno guardato da quella fine-
stra il lento scorrere della vita
del paese.
Ricordo la gentilezza di Mario
nel centro vaccinale di Mondo-
giovani dove è stato volontario
per donare qualcosa di prezioso
ad un paese che ha sempre
amato. Il destino brutale gli ha
bruciato una vita da gustare con
la moglie, i figli, il mare, la
vespa, il gommone.
Ma, come dice Pier Paolo Paso-
lini, ci sono immagini che resta-
no per sempre nella memoria.
La sua è una di queste.

(gmr)

Un solo punto, ma importante, all'ordine del giorno del Consiglio comu-
nale che si è riunito lo scorso 3 novembre (gli altri, una ratifica di una
delibera di Giunta e una variazione di bilancio, erano di routine). I con-
siglieri, tutti presenti, sono stati chiamati ad esprimere il loro parere per
l'iscrizione della Pro Loco di Sommariva Perno alla sezione provinciale
dell'Albo Regionale delle “Associazioni Turistiche Pro Loco”. Il parere,
unanime, non poteva che essere favorevole, dal momento che la nostra
Pro Loco possiede tutti i requisiti di legge per far parte dell'Albo: per
statuto si propone infatti di attuare l'attività di promozione turistica e di
valorizzazione del territorio; è regolarmente costituita dal 10 dicembre
1984, con statuto e atto costitutivo registrati; svolge la propria attività
nell'ambito del nostro Comune, dove non opera un'altra Pro Loco iscrit-
ta all'Albo. Con l'iscrizione all'Albo Regionale si aprono così per la Pro
Loco di Sommariva Perno opportunità importanti per accedere a bandi e
a fonti di finanziamento cui oggi non ha diritto, con prospettive quindi
di crescita non solo della associazione, ma del turismo del nostro paese,
di cui la Pro Loco è da sempre promotrice.

Ho aperto il mio Salone di Bellez-
za l’8-12-2002 in un periodo in cui
la cura del corpo non era poi così
tanto presa in considerazione
come lo è oggi; pareva un azzardo
scommettere sul  successo del mio
Istituto, ma credetti  fortemente
nelle potenzialità di crescita e di
sviluppo di Sommariva Perno e...
mi buttai. 
La passione, la tenacia, la costanza
e la determinazione che mi carat-
terizzano hanno fatto sì che il mio
sogno diventasse realtà.
Oggi, dopo 20 anni di attività,
posso  essere soddisfatta dei risul-
tati ottenuti, raggiunti grazie alla
professionalità sviluppata nel

tempo, tenendomi sempre aggior-
nata sulle nuove tecniche ed utiliz-
zando apparecchiature all’avan-
guardia e prodotti di alta qualità.
Sono felice di aver potuto festeg-
giare domenica 4 dicembre ai mer-
catini di Natale, con le mie clienti,
questo importante traguardo, per-
ché tutto questo è stato possibile
grazie a loro, che hanno creduto in
me fin dall’inizio, dandomi fiducia
e facendomi così crescere profes-
sionalmente e umanamente.
Darò sempre il massimo per
accontentarle e soprattutto render-
le più belle. Grazie di cuore a
tutte!

Mirella

Consigliere con deleghe
Lo scorso 25 novembre il
nuovo presidente della
Provincia, Luca Robaldo,
ha assegnato le deleghe
ai vari consiglieri che
compongono l'attuale
Consiglio provinciale, in
carica da dicembre dello
scorso anno. Al nostro
vicesindaco Stefano
Rosso sono state asse-

gnate le deleghe a Turi-
smo, Cave e Valutazione
di Impatto Ambientale.
A Stefano Rosso i com-
plimenti per un traguardo
prestigioso e gli auguri
per un lavoro e un impe-
gno sicuramente gravoso,
ma soddisfacente, al ser-
vizio dell'intera comunità
provinciale.

Mirella Chiosso ha festeggiato i 20 anni di attività ai mercatini di Natale

Il dott. Dario BraccoIl dott. Mario “Mariolino” Gallo

La Pro Loco nell’Albo

20 anni per la bellezza
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CONGRATULAZIONI
Simone Torasso, sindaco di Som-
mariva Perno da 2009 al 2019, lo
scorso 29 novembre è diventato
papà di Leonardo e zio, pochi
giorni prima, di Sofia, figlia del
fratello Roberto. A Simone, alla
moglie Elisa Montrucchio e ai
nonni “bis” Ornella e Alfredo, già
consigliere comunale e attuale
presidente dell'Acli di San Giu-
seppe, le felicitazioni più vive de
Il Perno a nome dell'intera comu-
nità sommarivese.

PRECISAZIONE
Elena Cravero, loc. Maunera, si è
diplomata a luglio con 98/100 e
18/20 di ESABAC presso il Liceo
linguistico “Giolitti-Gandino” di
Bra e non presso l'Ancina di Fos-
sano come abbiamo scritto erro-
neamente sul numero di settembre
de Il Perno. Nel rinnovare a Elena
i complimenti, siamo certi che ci
capirà e scuserà.

I NATI
(dal 7/9 al 9/12/2022)

1- BODRONE Nathan, nato l'11/9
(Loc. Loghero); 2- TIBALDI
Rosa, nata il 16/9 (Frazione
Rossi); 3- GENERO Rachele, nata
il 10/10 (Strada Sappelletto); 4-
DALLA CORTE ARDOLI Nic-
colò, nato il 13/10; 5- ROSSO
Thomas, nato il 30/10 (Fraz.
Rossi); 6- LANO Rebecca, nata il
10/11 (Loc. Cunoni); 7- SCALA-
FIOTTI Greta, nata il 22/11 (Loc.
Remondà); 8- TORASSO Leonar-
do, nato il 29/11 (Loc. Galli); 9-
MESSA Marta, nata il 4 dicembre
(Via Aie). Totale nati nel 2022:
17.

Una strada, tenacia e fantasia di casa nostra
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Flash flashI “Venerdì in biblioteca”

“Quelli che... i libri” è un appunta-
mento di ogni ultimo venerdì del
mese in biblioteca per chi vuole par-
lare dei libri letti, ascoltare esperien-
ze di letture, conoscere nuovi autori.
Per dare continuità a questa iniziativa
ormai consolidata, si è pensato ai
“Venerdì in biblioteca”: una proposta
che il Centro culturale, in accordo
con la Biblioteca Civica, offre a tutti
i sommarivesi per “riempire” di cose
belle i mesi invernali. Dal 13 gen-
naio al 31 marzo, ogni venerdì sera
la “sala-ragazzi” della Biblioteca di
piazza Europa, sede invernale del
Centro culturale grazie alla disponi-
bilità dell’Amministrazione comu-
nale, ospiterà una iniziativa cultura-
le. L’offerta è molto variegata e, chi
lo vorrà, potrà scegliere la proposta
che più lo incuriosisce, appassiona,
emoziona.
Si comincia venerdì 13 gennaio con
la presentazione del libro Cristoforo
Colombo di Giorgio Cavallo: una

serata sicuramente “intrigante” alla
ricerca delle radici del grande Navi-
gatore. Il 20 il prof. Gianmarco
Gastone parlerà della storia del Pie-
monte: tre incontri (gli altri due
sono previsti il 17 e 24 febbraio) per
andare alla scoperta delle nostre
radici antiche. Il 3 febbraio il prof.
Bruno Frea, medico che opera in
collegamento con l’Africa e che
molti sommarivesi ricordano come
coordinatore del nostro Centro Vac-
cinale, parlerà de “La nostra Africa.
Storie di persone, emozioni, incon-
tri”. Il venerdì successivo, altro
incontro con l'autore: la corneliane-
se Francesca Gerbi presenterà La
memoria di Viola, un libro che
affronta la tematica importante della
malattia degenerativa. Il 10 marzo il
sommarivese Franco Racca, già
ospite qualche anno fa in San Ber-
nardino con un intrigante romanzo,
presenterà Gocciole d’amore, una
raccolta di racconti il cui filo con-
duttore è evidente nel titolo, ma non
banale nello svolgimento. Infine,
venerdì 24 marzo Chiara Chinca,
titolare di “Piatti Chiari” di piazza
Roma, parlerà della dieta mediterra-
nea come fonte di salute.
Non è però finita, perché intanto, al
martedì sera, chi è interessato alla
tematica della “ricerca della felicità
nella storia della filosofia” avrà già
potuto seguire le cinque lezioni del
prof. Battista Galvagno, un vero
maestro nel campo. Per questo mini-
corso è richiesta la prenotazione, per
un costo poco più che simbolico di
€ 10 a persona in tutto (dispense
comprese).
Ne vale la pena e non mancate!

a.c.

Lunedì 26 dicembre, alle ore
20.45, nella chiesa parrocchiale
l’Alba Vocal Ensemble eseguirà
“Mysterium Salutis”, concerto
spirituale composto e spiegato
dall’autore don Claudio Carena,
già parroco di Baldissero d’Alba.
All’organo il maestro Gabriele
Studer, con 9 coristi diretti dal
maestro Giuseppe Olivero. Un
evento di alto livello proposto dal
Centro culturale San Bernardino
in collaborazione con la Parroc-
chia che riprende il tradizionale
Concerto di Natale a conclusione
di un anno ricco di molte iniziati-
ve. Ingresso libero. Non mancate!

Concerto di
Natale 2022

Il concerto di E. Paschetta e E. Giachin

È uscito il n. 17 di Roero. Terra ritrovata, la rivista che dal 2008 racconta
la storia e le storie del Roero. Con questo numero ha superato le 2000 pagi-
ne: dietro, tanta passione per la nostra terra, tanta
costanza e anche fiducia nei lettori che sono andati
sempre crescendo e aspettano con ansia l’appunta-
mento di dicembre.
La rivista, disponibile in tutti i paesi del Roero, si apre
con una sezione molto importante sulla lenta presa di
coscienza ecologica del territorio. Dai primi “no”, che
si trasformano in lotte anche dure (nel 1982 si comin-
cia a Monteu, poi a Ceresole d’Alba e Pocapaglia) il
“verde sapiente del Roero” diventa “Sì” sofferto, ma
ragionato alla discarica del Mago, diventa il Consor-
zio Roero Verde e il parco forestale a Sommariva
Perno, l’oasi di San Nicolao a Canale, l’area di Asfo-
delo a Pocapaglia: polmoni di verde e di natura che
ormai ci invidiano tutti.
La sezione generale, al solito, va a scandagliare storie
che partono dal Medioevo per venire quasi ai giorni
nostri. E allora, ecco il “castello scomparso” di Castel-
linaldo, l’ultimo crociato in quel di Govone, la storia
di un copista montatese con la “musica nel sangue”, la
“conquista” di Pocapaglia e Sanfrè da parte di Bra nel
1928, la civiltà di osteria del Roero, fonte di cultura e tradizioni trasmesse
ancora oggi.
Manca quest’anno la sezione dedicata all’Album di famiglia: nel centena-

rio della nascita di Beppe Fenoglio, non si potevano infatti dimenticare la
sua linea materna roerina, delineata nella figura della madre Margherita

Faccenda, e i riferimenti al paesaggio del Roero in
alcune opere del grande scrittore albese.
L’ultima sezione, dedicata alle “rubriche”, si apre con
un omaggio a Renato Bordone, il primo studioso del
Roero che trovò nel Medioevo le radici di un territorio
unico. Prosegue poi con l’arte, nel lungo e articolato
pezzo sulla Confraternita di San Bernardino a Monteu
Roero, e si conclude con la storia di Tommaso Villa,
deputato di Canale, uomo dell’’800 che proveniva
dalle nostre terre, e portò in Parlamento il senso
profondo dello Stato che ci ha sempre distinti. Tante
fotografie, molte delle quali inedite, arricchiscono poi
tutti gli articoli e rappresentano sicuramente un valore
aggiunto ad un lavoro serio, puntiglioso, proiettato
verso la ricerca vera delle radici profonde del nostro
territorio.
Insomma, una rivista da non perdere e una bella idea-
regalo in più per Natale. Si trova, come sempre, pres-
so il sottoscritto, coordinatore della rivista, presso la
cartoleria Carte Diem in via Roma e la tabaccheria
Chiosso in piazza Roma ad un costo che la redazione

ha continuato a volere sempre molto contenuto (e veramente più che politi-
co) di € 10.

andrea cane

La copertina di Roero. Terra ritrovata n. 17
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I 100 colori d’un “grazie” Fragole e tartufo

Domenica 20 novembre la navata
centrale della Parrocchiale dello
Spirito Santo si è riempita nuova-
mente dei profumi e colori delle
nostre colline. I Coltivatori som-
marivesi hanno infatti voluto
riprendere, dopo due anni di

“buio”, la tradizione della “Festa
del Ringraziamento”. Quei “frutti
della nostra terra” ci erano mancati
e sono tornati ad essere non solo
segno di festa e di speranza, ma
anche, come si dice oggi, di resi-
lienza, cioè di resistenza alle diffi-

coltà, ai problemi, alle
paure del tempo presente,
come ha sottolineato don
Gianni, ringraziando i
coltivatori per la loro
tenacia e per il loro attac-
camento alla terra e alle
nostre radici. Le uniche
che ci possono salvare in
un futuro al momento
non molto roseo, ma che
quei colori e quei profu-
mi, che ogni anno rina-
scono e si rinnovano,
sicuramente addolciscono
e rendono meno oscuro.

Fragola in Fiera! Domenica 9 ottobre quattro coltivatori sommarivesi, in
rappresentanza di tutti gli altri che continuano a lavorare e produrre le
fragole sulle nostre colline, hanno partecipato in piazza Duomo ad Alba
al “Laboratorio della Biodiversità – Territorio e produzioni tipiche a
confronto”, organizzato in occasione di Albaromatica, uno degli eventi
della Fiera Internazionale del Tartufo riservato alle eccellenze del terri-
torio (protagonisti dei vari laboratori, oltre alle fragole di Sommariva
Perno, sono stati l'aglio di Caraglio, la patata Piatlin-a, la Pera Mader-
nassa e il porro di Cervere). Angela Nervo, presidente della Coldiretti
sommarivese, Franca Anselmo, Laura Rosso e Giuseppe Bellino, con
grande spigliatezza, hanno parlato delle fragole di Sommariva Perno,
della loro storia, del perché sono così buone e “diverse”, di come si pro-
ducono, dove si possono comprare, di come si possono usare. A sottoli-
neare la rilevanza all'evento erano presenti il sindaco Walter Cornero, il
vicesindaco Stefano Rosso e il delegato al turismo, Massimo Bertolus-
so. Ad aprire ed arricchire la presentazione, un bel video, opera di Gio-
vanni Nervo con la consulenza di Andrea Cane, il quale ha consentito di
ripercorrere, in 5 minuti di immagini di ieri e di oggi, tutta la storia della
“regina rossa” delle nostre colline. La degustazione finale di marmellata
e di nettare di fragole ha non solo deliziato, ma colpito positivamente il
bel gruppo di presenti, molto attenti e curiosi di saperne di più su un'ec-
cellenza che il territorio possiede e che momenti come quello vissuto ad
Alba contribuiscono senza dubbio a valorizzare.

Giovani atleti nel verde

Ragazzi sommarivesi in evidenza
in questa stagione agonistica che
si sta concludendo. Ottimi risultati
hanno infatti ottenuto tre giovani
atleti di Sommariva Perno in forza
all'Atletica Pocapaglia.
Lavinia Bertero, 15 anni, si è
distinta nella marcia, conquistan-

do un argento ai campionati regio-
nali Cadette nella tre chilometri di
marcia. E' stata inoltre convocata
due volte nella rappresentativa
regionale di marcia che ha parte-
cipato a Grottammare al “Trofeo
delle Regioni” (in pratica il cam-
pionato italiano per regioni) ed al
trofeo di Finale Ligure.
Lavinia è stata imitata nella spe-
cialità del tacco-punta dal fratello
Lorenzo, 12 anni, che ha ottenuto
il bronzo ai regionali nella due
chilometri di marcia nella catego-
ria “ragazzi”.
Medaglia di bronzo nel salto in
lungo, sempre ai regionali, per
Michele Favole, 12 anni anche
lui, sempre nella categoria “ragaz-
zi” con il personale di metri 4,29.
Complimenti ai nostri giovanissi-
mi atleti, che gareggiano in sport
dalle nostre parti non certo di
vetrina e quindi spesso “dimenti-
cati”, ma che richiedono impegno,
energia, voglia di cimentarsi e
meritano quindi un doppio
applauso.

Carlo Tibaldi

L'hanno pensa-
ta Franca
Anselmo e
Laura Rosso.
Presentata nel
corso della
serata dedicata
al libro che
racconta la sto-
ria delle frago-
le di Sommari-
va Perno, l'han-
no poi esposta
ufficialmente
per la prima
volta sulla ban-
carella al mer-
catino di Natale. Si tratta di una elegante scatola quadrata che contiene un
vasetto di marmellata di fragole e un delizioso nettare, sempre di fragole.
Niente di particolare, a qualcuno verrebbe da dire. E invece è molto parti-
colare, perché è il tentativo semplice e serio di offrire qualcosa di “nostro”
ai tanti visitatori che ogni anno, senza che ne accorgiamo, attraversano le
nostre strade e visitano il nostro centro storico. Oggi a riempirla sono la
marmellata e il nettare di fragole, domani possono essere altri prodotti
sempre “nostri” (nocciole, crostate...). La scatola di Franca e Laura è per-
ciò un piccolo, ma significativo passo per far conoscere e apprezzare
Sommariva Perno. Grazie anche a quello slogan (I love Sommariva
Perno) che, giocando sulla immagine fragola/cuore/amore, può diventare
un brand vincente per il nostro futuro.

La scatola dei sapori

Beppe, Angela, Laura e Franca prima del laboratorio del gusto ad Alba

Lorenzo, Michele e Lavinia

La scatola con le delizie a
base di fragole e il bel logo

La navata nuovamente riempita dei colori
della nostra terra

I responsabili della Coldiretti con don Gianni e le autorità al termine della Messa
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